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Comme l’année 2015, 2016 aura été marquée par des événements dramatiques dans notre pays. 
Encore plus prés de nous, le drame de la promenade des anglais à NICE, perpétré le jour de notre 
fête nationale, marquera à jamais nos mémoires. L’état d’urgence une fois de plus prolongé, nous 
rappelle malheureusement que le risque de nouveaux attentats est toujours présent. Notre société, 
notre République, notre Démocratie restent menacées, et l’unité de notre Etat à tous les niveaux 
doit permettre non seulement de nous protéger mais également d’éradiquer totalement cette 
menace. Voilà mon vœu le plus cher pour 2017.   
 
Du coté de la commune et de son fonctionnement, 2016 aura été pour nous, une année de 
réorganisation. En effet, le départ en retraite de notre secrétaire de Mairie, Martine ARBAUD, et 
le départ de Chantal BERNARD pour un nouveau projet professionnel, nous ont imposé le 
recrutement d’une nouvelle équipe. 
C’est ainsi, que Mme Christelle PIAZZA, anciennement secrétaire de la commune de 
COLLONGUES, a rejoint nos rangs. L’équipe a été complétée également par le recrutement de 
Mme Véronique AVENIA pour l’assister à l’accueil. 
 
Sans m'étendre sur le sujet, la mise en place de la dématérialisation (la disparition progressive du 
papier), nous aura profondément impacté, puisque désormais nous n’échangeons plus aucun 
document papier avec notre trésorerie. L’ensemble de nos déclarations est également traité par le 
biais d’Internet. L’utilisation généralisée d’un certificat électronique permet de sécuriser 
l’ensemble de nos échanges avec les différentes administrations. L’objectif recherché étant un 
gain en termes de réactivité, et bien sur une réduction de temps de traitement des décisions et des 
délais de paiement. 
 
Malheureusement certaines collectivités et même certains services de l’Etat n’ont pas encore 
franchi le pas. C’est pourquoi nos projets d’investissements semblent être au ralenti. Ajoutant à 
cela un choc de simplification jamais opéré, le poids des normes et règlements administratifs 
toujours aussi lourds…, les délais de traitement des dossiers restent toujours trop long… 
 
Les travaux d’agrandissement de l’école devraient pouvoir démarrer en 2017 après le vote en 
2016 de la CCAA, comme la construction de l’atelier communal et la fin des travaux du 
PIERREFEUTIN. 
 
Voilà un autre vœu que je fais pour 2017, une France plus réactive avec une administration de 
qualité à l’écoute de tous et des communes. 
 
Nous démarrerons en 2017, l’instruction de plusieurs projets nécessaires pour la bonne marche 
de notre commune. L’assainissement du Vieux village et du quartier des Mortissons ; la 
restructuration de la Halle ; la refonte du projet de gites ; la création d’un terrain de sport… et 
d’autres projets qui seront discutés et validés par notre équipe. 
 
Tout cela coute de l’argent, mais avec le Conseil Municipal, vous le savez nous nous sommes 
toujours engagés à n’utiliser le levier fiscal qu’en dernier recours, aussi pour 2017, nous ne 
toucherons pas à la fiscalité.  
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Grâce à nos démarches, Nous avons pu bénéficier en 2016, de deux dons de sommes d’argent 
des Artistes CHU TEH CHUN et RAZA et de leurs ayants droits. En effet, ces derniers ont fait 
procéder à la vente aux enchères de leurs œuvres anciennement exposées dans l'Eglise du Vieux 
Village et nous ont reversé le produit de leur vente. Ainsi 702 000 EUR sont rentrés dans les 
caisses de la Commune. Je tiens une fois de plus à les remercier a travers ce billet. 
 
2017, cela ne vous aura pas échappé, sera une année d’élection de première importance, avec les 
scrutins présidentiel et législatif. 
Gageons que le nouveau ou la nouvelle Présidente sera capable de mettre en place une politique 
au service de tous, et pour l’intérêt général de notre Pays. Nous avons besoin plus que jamais 
d'hommes et de femmes politiques qui s’engagent, qui écoutent, qui font, et qui rendent compte.   
 
 
Aussi, avec toute l’équipe municipale, des élus aux employés, nous continuerons en 2017 de tout 
mettre en œuvre pour vous apporter un service public de qualité le plus adapté à vos 
préoccupations. 
Voilà mon dernier vœu auquel j'ajoute mes vœux les plus sincères de santé, bonheur et prospérité 
à tous les Pierrefeutins.  
 
 
 
 
 
 
 
 

Le Maire 
Marc BELVISI 

 
 
 
 

 
---oo§oo--- 

 
Je tiens en mon nom, ainsi qu'en celui de toute mon équipe municipale, souhaiter la 

bienvenue à toutes les nouvelles familles qui se sont installées dans la commune. 
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SANTE-SOCIAL 
 

Début des travaux de la Maison de Santé de ROQUESTERON 
 
Tous les habitants de la vallée ont pu constater le début des travaux de ce projet important pour 
les habitants de la vallée de l’Estéron. 
 
La construction avance à grand pas et la fin des travaux est prévue pour cette année. Il faudra 
ensuite que le bâtiment soit investi par les professionnels de santé pour le faire vivre. 
 

  Jackie PIAZZA 
   Conseillère Municipale 

 
 

 LES TRAVAUX 
Bonjour à toutes et à tous 
 
Comme chaque année, les fêtes de Noël et de jour de l'an sont l'occasion de réjouissances et de 
bons moments passés en famille et entre amis, j'espère qu'elles ont été bonnes pour vous et vos 
proches et je vous souhaite le meilleur pour 2017. 
 
Pour l'année qui vient de se terminer, nous avons travaillé sur plusieurs dossiers notamment 
l'école, l'étude du projet à été confiée à un architecte du conseil départemental qui nous a soumis 
différentes ébauches de plan, l'une d'entre elle a retenu notre attention quant à sont coût et sa 
faisabilité. Nous espérons que cette année sera la dernière ligne droite pour sa réalisation. 
 
Le Pierrefeutin reste toujours d’actualité, une étude de prix a été réalisée pour remettre en état le 
tour du bâtiment, prolonger le mur d'enceinte, remettre le portail d'entrée en service, créer un 
WC attenant à la bâtisse avec accès handicapé et la réfection de la toiture. 
Ces travaux seront effectués avec des fonds émanant de la dotation cantonale et ont été confiés 
par délégation à l’intercommunalité. 
 
Idem pour le toit de l’église musée dont la remise en état sera couverte en grande partie par la 
dotation cantonale. 
 
Une étude a été faite sous la direction d’un géologue de l'ONF suite à l'éboulement au vieux 
village et au risque de chute de pierre. Deux devis ont été proposés pour conforter les zones à 
risque, l'un de 150 000 € et le deuxième de 100 000 €. Nous espérons trouver une solution pour 
le financement. 
 
A cela s'ajoutent tous les petits travaux qu'effectuent Jérôme et Angelo pour que le village reste  
agréable à vivre, ils ne ménagent pas leurs efforts et je les en remercie. 
 
Mes meilleurs vœux pour 2017 

                                                                                         Jacky PONSOT 
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                                                                                         Conseiller Municipal    
      
  
 
 
 
Pour la deuxième année consécutive c’est sous la houlette de la directrice de l’Ecole Amélie 
BOUDIER que s’est fait la rentrée des classes 2016-2017. Cette année pas moins de 33 enfants 
sont accueillis par l’équipe enseignante. La classe multi niveaux des petits de Blandine 
LIEVREMONT assisté de Blanche SANCHEZ est constituée de 17 élèves. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Cette année a vu éclore le projet de la mise en place d’un Conseil Municipal des Enfants. Ce 
projet a été approuvé par le Conseil Municipal.  
 
Il est fondamental que l’apprentissage de la démocratie commence tôt dans l’existence de 
l’individu. Cet apprentissage intervient dans le cadre de l’école, des temps péri et extra scolaires 
et du milieu familial. L’objectif éducatif est de permettre aux enfants un apprentissage de la 
citoyenneté adapté à leur âge qui passe notamment par la familiarisation avec les processus 
démocratiques (le vote, le débat contradictoire, les élections, l’intérêt général face aux intérêts 
particuliers, …), mais aussi par une gestion de projets, par les enfants eux-mêmes, accompagnés 
par l’ensemble de la communauté éducative et des élus adultes. A l’image d’un Conseil 
Municipal d’adultes, les jeunes élus devront donc réfléchir, décider puis exécuter et mener à bien 
des actions dans l’intérêt de toute la population, devenant ainsi des acteurs à part entière de la vie 
de la cité. L’ensemble de ces décisions seront soumise à l’approbation du Conseil Municipal. 
 
Par ailleurs, une classe de mer aura lieu pour les grands à Saint Jean Cap Ferrat. Ce sera pour 
tous les participants l’occasion de découvrir la faune et la flore de notre littoral, mais également 
de faire leurs premiers pas dans l’apprentissage du vivre ensemble. 
 
 
 
 

Véronique COBALEDA 
                                                                                          Conseillère Municipale    
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Cette année encore la période estivale a été riche en événements ! Pas un week-end ne s’est 
passé sans une animation ! 
 
Le mois de juillet a commencé en fanfare sous la halle provençale avec la compagnie 
ARKADIA dans la « Comédie Courteline », pièce représentée dans le cadre des soirées 
estivales du Conseil Départemental.  
 
La Fête Patronale, sous la houlette de la nouvelle équipe du Comité des Fêtes, a eu lieu les 9 et 
10 juillet avec aubades traditionnelles, concours de boules, bal, apéritif d’honneur et repas au 
cours duquel tous les Pierrefeutins présents, mais également tous les élus invités, ont apprécié 
la paëlla dans une ambiance joviale. 
 
Le week-end suivant a été sportif ! Les associations Ester’on Oaï et ASP  nous ont fait vivre de 
bon moment avec les jeux occitans et la course de carrioles. 
 
Le 20 juillet, c’est la place du Vieux Village qui a servi de décor à la pièce Don Juan 
interprétée par la compagnie Turltle Bay grâce à l’organisation de Christian Pasuello. 
 
C’est sous un orage mémorable tant pour les acteurs que pour les spectateurs que nous avons 
passé la soirée du 27 juillet sous la halle avec la compagnie de l’Alphabet qui nous a régalé 
avec la pièce « Les Amazones ». 
 
Le 30 juillet, la 2ème soirée estivale du Conseil Départemental a eu lieu sur la place du Vieux 
Village, des nuages de fourmis volantes ont accompagnés les Cordes de l’orchestre 
philarmonique de Nice. La soirée s’est fort bien terminée par la dégustation des pizzas de Jean 
Marc Barale. 
 
Le 6 août, les Pierrefeutins et estivants  ont pu assister à un concert Georges Brassens organisé 
par Michaël Wegwitz suivi du repas des voisins partagés par de nombreux convives. 
 
Le week-end du 15 août a lui aussi été chargé avec une nouvelle représentation théâtrale de la 
troupe de l’Alphabet, la soirée Macaronade et son concours de gâteau organisé par le Comité 
des Fêtes. 
 
 
La saison c’est achevé le 28 août avec un 
rendez vous devenu habituel, aux sons jazzy 
du groupe « Cats  Combo» sur la place du 
Vieux Village « malgré le petit handicap de 

Brice Lemaire ». 

 
 
L’heure de la rentrée des classes ayant sonné, c’est plein de souvenirs, de bonnes rencontres, de 
découvertes, qu’estivants et Pierrefeutins ont repris leur rythme habituel. 

 
Jackie PIAZZA 
Conseillère Municipale 



Bulletin municipal n°60                               - 7 -                                                Janvier 2017 

 
 
 
 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 
 

 

Trois experts étaient présents : Isoji Saito, venu expressément du Japon et deux de ses élèves 
européens, eux-mêmes maîtres dans cet art : Pascal Kreiger, Suisse, et Claire Fauvergue, 
Française et Toulousaine. Ce fut l'occasion de découvrir de superbes œuvres de styles et factures 
très diverses, d'assister à une démonstration proposée par Maître Saïto et de renforcer les liens 
avec le petit groupe de pratiquants européens qui avait pu se rendre sur place durant quelques 
jours. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le JODO un art martial 
mais pas seulement 

 
ISHI KA DOJO s'agrandit Cette année 
s'est avérée très riche pour notre association. 

Calligraphie japonaise 
La calligraphie japonaise n'est pas seulement l'étude des caractères mais aussi une voie 
permettant d’accéder au contrôle et à la sérénité de l'esprit. 
 

Trois événements majeurs ont jalonné 2016 : 

* L'expo d'Albi 

En septembre, nous nous sommes rendus à Albi où 
nous avions le plaisir d'exposer deux kakemono 
(œuvres suspendues) à l'occasion d'une exposition de 
calligraphie japonaise organisée par l'Institut 
Tôkashoin (Préfecture de Chiba, Japon). 
C'est au Musée Toulouse-Lautrec et à l'Hôtel 
Rochegude que l’événement s'est déroulé du 9 au 25 
septembre 2016. 
 

 
                        

         

* Le stage annuel de shodo 

* La soirée d'initiation au shodo à l'île Sainte-Marguerite 
 

En mai 2016, à l'occasion d'un stage d'arts martiaux japonais aux îles de Lérins, nous avons organisé, 
pour la troisième année consécutive, une soirée « découverte du shodo» en coopération avec une 
pratiquante italienne, Maria-Rosa Valluzzi. Au cours de l'atelier, chaque membre du groupe a réalisé un 
hiragana*, présenté collectivement sur la photo. L'ensemble formait un poème, l'Iroha, évoquant 
poétiquement la mer. Comme on peut le constater, la bonne humeur était au rendez-vous, malgré l'heure 
tardive et la journée de pratique physique qui avait précédé. 
 

En novembre, nous avons participé au stage annuel de 
shodo (art de la calligraphie). Notre maître, Pascal Kreiger, 
après une année sabbatique, retrouvait son groupe européen 
avec le plaisir et l'enthousiasme qui le caractérisent. Nous 
avons travaillé d'arrache-pied enfin plutôt « main » et 
sommes revenus motivés à bloc !

  



Bulletin municipal n°60                               - 8 -                                                Janvier 2017 

 

   

.  

 
 
Au delà de ces temps forts, nous continuons à nous entraîner. Jonas se joint à nous dès qu'il en a 
la possibilité. Nous travaillons par correspondance avec notre professeur, le Maître Pascal 
Kreiger et réalisons en grand format les thèmes de stage d'art martiaux organisés par les 
enseignants en PACA, Gilles Tache et Jean-Claude Hamel. 
*Hiragana : signe phonétique japonais. 
 

Et le Jôdô ! 

 
Petit rappel : le jodo est un martial traditionnel japonais qui se pratique à travers des katas à 
l'aide d'un jo (bâton long) et d'un ken. Infos disponible sur le site de la fédération  www.fej.ch  
 

*Un nouveau cours ouvert à Roquestéron, à Pierrefeu, ça continue... 
 

En septembre dernier, nous avons eu la possibilité de présenter le jôdô à un public de roquérois. 
C'est l'association d'aïkido et son président, Marc Barbaro, qui nous a chaleureusement accueillis 
et encouragés. A la suite de cette démonstration, la mairie a mis à notre disposition un créneau 
tous les lundis soirs de 19h30 à 21h, au foyer rural et de nouveaux adhérents sont venus 
rejoindre notre petit groupe. 
Par ailleurs, l'association Estér'on Oai, fidèle à son esprit, multiculturel, nous a très 
sympathiquement accueilli pour une démonstration à la fin de sa journée d'été dédiée aux jeux 
occitans. Plusieurs pratiquants des clubs de Nice et Cannes s'étaient joint à nous pour l'occasion. 
A Pierrefeu, nous continuons les entraînements les jeudis soirs de 19h à 21h à la salle 
artisanale puis ce sera au terrain de tennis lorsque le temps et la saison le permettront. La 
cotisation, fixée à 70 € annuels, permet de couvrir les frais d'assurance car nos prestations sont 
bénévoles. Elle offre aussi la possibilité de participer aux entraînements des deux villages pour 
ceux qui le souhaitent. 
 
Comme chaque année, nous avons participé à de nombreux stages en France et à travers 
l'Europe, notamment en Espagne, à El Collel, où Jonas, pratiquant le jôdô à Pierrefeu depuis 
septembre 2014, nous a rejoint pour son premier séminaire d'été d'une semaine. 
La participation aux stages n'a rien d'obligatoire mais permet d'élargir la pratique martiale et de 
progresser plus rapidement par un entraînement intensif regroupé sur plusieurs jours et dirigé par 
des experts européens. 

 
La présidente, Marie Ponsot 
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L’Association des Parents d’Elèves de Pierrefeu Les Noisettes 

 

s’investit tout au long de l’année pour permettre aux enfants scolarisés dans notre école des 
Ecureuils de bénéficier de moments magiques, comme la tournée des maisons à Halloween, une 
rencontre unique avec le Père Noël et sa hotte pleine de livres en fin d’année, la chasse aux oeufs 
à Pâques, ou encore la kermesse. 
 
 
Cette année l’ADPE est allée plus 
loin en proposant un marché de 
Noël, où nous avons eu plaisir à 
voir tous les enfants de l’école, 
mais aussi nombre d’habitants de 
notre beau village. 
 
 

 

Nous tenons à remercier la société LCDO (Publicité par l’objet) à Saint Laurent du Var, qui 
nous a fourni la majorité des lots de la tombola de Noël, la Capeline (Restaurant), qui a offert 3 
repas à cette occasion, ainsi que les parents qui se sont investis ce jour à nos côtés, pour faire du 
marché de Noël une superbe journée. Nous remercions également Monsieur le Maire pour son 
soutien concernant cet événement et son implication envers les enfants, notamment concernant 
les livres offerts pour Noël, ainsi que Madame Boudier, directrice de l’école des Ecureuils. 

 

Plus particulièrement, nous tenons à 
remercier les Pierrefeutins pour leur 
soutien. Merci d’avoir joué le jeu en 
commandant plantes et chocolats, qui 
ont permis à l’association d’offrir une 
animation aux enfants sur le marché 
de Noël avec de magnifiques 
maquillages et autres sculptures sur 
ballons. 

Nous espérons vous voir encore plus nombreux aux prochains événements organisés pour les 
enfants de l’école, poumon de notre village, car comme le disait Victor Hugo, « celui qui ouvre 
une porte d’école, ferme une prison » 

 
La présidente, Stéphanie Lanteri  
La vice-présidente, Geneviève Quattrone  
La trésorière, Christine Lecaer  
La secrétaire, Charlène Bersweiler 

 
Et toute l’équipe de l’ADPE les Noisettes 

Vous souhaitent d’excellentes fêtes de fin d’année 
Et plein d’étoiles dans les yeux des enfants 
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Tout au long de l’année, notre club organise des rencontres pour ses adhérents. Elles nous 
permettent de nous retrouver autour d’une table dans la convivialité et la bonne humeur. 

Cette année, nous avons organisé diverses sorties comme des pique-niques qui sont généralement 
suivis de jeux de cartes et de pétanques. 

Le 17 Septembre, nous nous sommes rendus à la 
foire agricole de Saint André des Alpes, cela a 
remporté un vif succès et a permis a certains de 
prendre le « Train des Pignes » pour la première 
fois. Nous avons profité d’une belle journée 
même si celle-ci était particulièrement froide... 
(Nous avons fait le bonheur des commerçants en 
nous ruant sur les pulls...). De même, la journée 
« Beaujolais » et notre repas de fin d’année ont 
permis à tout le monde de passer un agréable 
moment. 

Nous espérons vous retrouver nombreux l’année prochaine et sommes toujours heureux 
d’accueillir de nouveaux adhérents... VOUS ETES LES BIENVENUS ! 

Le club bénéficie du prêt de la salle du Pierrefeutin et ceci tous les samedis. Nous en profitons 
pour remercier la municipalité de mettre ce lieu à disposition. 

Nous souhaitons que cette fin d’année soit douce et chaleureuse pour vous tous, que ceux qui 
sont fatigués retrouvent la santé. 
 
 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 

 

Belle fin d’année à tous !  
Marie-Rose MIQUELIS et son équipe 
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La Maison des Enfants défend, depuis huit ans, sur le territoire de l’Esteron, les valeurs de 

l’éducation populaire, « une éducation pour tous, par tous et par le peuple », « la production et la 
socialisation des savoirs, l’acte artistique, l’engagement social et associatif » (MAUREL, 2015). 
Elle s’inspire aussi de la pédagogie expérimentale du développement global des jeunes enfants, du 
docteur Emmi Pickler et des travaux communs transcrits dans l’ouvrage « Loczy ou le maternage 

insolite » (David & Appell, 1973) . Grace à la confiance des élu-e-s locaux et de la Communauté de 
Communes Alpes d’azur, l’association a mis en œuvre, au travers de la volonté des familles du 
territoire, les actions suivantes : 

- « Le Café des Familles » itinérant tous les mardis matin de 9h30 à 12h30 afin de 
créer du lien entre les parents, les professionnels, susciter des projets et valoriser les 
compétences des parents au travers de l'organisation d'activités pour les 0/3 ans, 
- Un Accueil de loisirs Périscolaire intercommunal (mercredi) et Extrascolaire 
(vacances d’été) 

Au travers de nos accueils les animateur-trice-s de La Maison des Enfants mettent en œuvre la 

pédagogie de l’éducation nouvelle. Ils créent des situations où chacun, enfant, adolescent, adulte, 
en prenant conscience de son milieu de vie, peut se l’approprier, en étant lui-même acteur de sa 
propre formation, le faire évoluer, le modifier, dans un but de progrès individuel et social. Ils font 
vivre aux participant-e-s des situations d’apprentissage où ils exercent leur autonomie, leur esprit 
critique et leur créativité, seul ou à plusieurs. Ainsi, il se crée une interactivité entre les individus ou 
le groupe d’enfants ou d’adultes. 

Durant l’année 2015, cinq emplois ont été créés et de nouvelles activités ont été proposées aux 

usagers de la vallée de l’Estéron. Il est donc essentiel de poursuivre la mise en œuvre du projet de 

développement 2016-2018 : « Tendre vers la création d’un espace de vie sociale » pour permettre à 
l’association de poursuivre ses actions engagées. L’espace de vie sociale apportera au bassin de 

vie de l’Esteron : 

- De nouveaux services à la population (pôle emploi, CAF,...) 
-      Le renforcement des liens sociaux et familiaux, et les solidarités de voisinage, 
- La coordination des initiatives favorisant la vie collective et la prise de responsabilité 
des usagers, 
- Une dynamique participative des habitant-e-s. 

Ce projet qui est en marche et se poursuivra en 2017 est celui de tous et de chacun des acteurs 

locaux, des habitant-e-s et des élu-e-s...Sa réussite passe par une construction collective et 

participative. 

Patricia MALQUARTI - Présidente 

Siège social : 15 bd SALVAGO 06910 ROQUESTERON Tel : 04.93.02.68.49 

Courriel : lamaisondesenfants06910@gmail.com Site : www.lamaisondesenfants06910.fr 
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Association Force Santé Bien Etre en Yoga en Estéron 
(FSBE ESTERON) 

 
Infos Association 
Cette année, l’association propose un seul cours de yoga le vendredi matin, de 9h à 10h au vieux 
village dans la salle artisanale. Charles nous a fait découvrir ses talents de décorateur cette 
rentrée, et c’est dans cette sympathique atmosphère que les cours se déroulent.  
 
- Tous les 2 mois ont lieu des ateliers yoga sous forme de matinée, et notre troupe de « yogis et 
yoginis » se déplace dans toute la vallée, PIERREFEU, Gilette, Plan du Var. C’est l’occasion 
d’approfondir la pratique et de s’initier à la méditation. 
Thématique du premier stage : Force et Harmonie, pour bien négocier le passage de l’automne. 
- Création d’un nouveau cours de Yoga à BONSON, tous les mardi matin de 9h à 10h, à partir du 
10 Janvier. 
www.fsbe-yoga.com 
 
Séminaire “Babacar Khane” 
En 2017, nous aurons la chance d’accueillir Babacar Khane, fondateur de l’Institut International 
de Yoga, et 2 séminaires de yoga seront proposés à Villefranche sur Mer, les 3 et 4 Mars et le 
week-end du 13/14 Mai.     
www.iiy-yogikhane.ch 
 
La parole à nos adhérents 
 
- GAELLE : La pratique du Yoga proposée par Manon, est réellement accessible à tous, elle est 
aussi bonne pour le corps, que pour... le cœur. Au sein d'un groupe alliant l'amitié et l'harmonie, 
rien d'autre à dire que : A Pierrefeu, le Yoga, on y va !!!! 
 
-  MIREILLE : Le yoga ? 
Pour moi, une activité de "bonne santé" et d’équilibre : alliance du corps et du mental ou de 
l'esprit, alliance du calme et de l'énergie. 
Mais aussi, activité qui développe joie et légèreté d'être, et nous fait éprouver notre ancrage dans 
les forces bienveillantes de la vie. 
Etre présent, aussi, à soi et aux autres, partage convivial dans le groupe du vendredi. 
 
- ZABETH : Le yoga à PIERREFEU ? 
C'est retrouver chaque vendredi matin  un havre de paix , de détente et d'harmonie en soi et le 
partager avec les autres amis du yoga, que nous retrouvons chaque fois avec bonheur et 
sympathie ! 
 

 

 

 

Rosette, Mireille, Tony et Manon 
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Sus la draia de 2017 ...  
 
Depuis quelques années, ESTER'on ÒAI tient la barre d'un bien joli navire qui navigue sur les 
flots de la régalade.  
C'est dans la force de tous vos sourires, de tous vos pas de danses et de belles musiques venues 
d'ici comme de loin, que l'équipe de rameurs Pierrefeutins trouve l'énergie pour chaque coup de 
rame : elle remercie pleinement toutes vos présences d'en être un si fidele soutien depuis 9 
années ! 
 
Vos présences que notre ami Jonat pourra admirer depuis l'étoile 
qu'il a rejoint un jour d'automne. 
Jonat qui était et restera aussi lié qu'investit dans la naissance et 
l'histoire de notre association. Lui qui nous a tellement bien 
accompagné dans l'esprit a offrir dans nos actions, que nous 
nous souviendront toujours qu'a monter une bonne sauce 
ensoleillée, il suffira  juste de quelques œufs (symbole de vie), 
de l'huile d'olive (symbole de liberté) et de l'ail (pour éloigner 
les vampires) pour que nos instants soient AIOLI ! 
Brilhà per nosautrei fraire ! 
 
Ainsi, dans cette année qui s'annonce, celle que le 10ème BALETI des OLIVIERS clôturera, 
nous resterons toujours aussi boulègants au sein de nos actions, qu'elles soient musicales dans 
nos 'Ateliers Danses' (que nous allons développer sur plusieurs rdv du printemps à l'été) qu'elles 
soient ludiques avec notre 'Tournoi de JEU de BALLE au TAMBOURIN' en été (un jeu 
accessible à tous & toutes) mais aussi culinaires avec le tout '1er CONCOURS d'AIOLI' (dont 
le déroulement et les inscriptions seront bientôt ouvertes à tout cuisinier...). 
 
Tota la còla d'ESTER'on ÒAI vos esperi donca dins l'annada que ven per encara mai de 
festejadas, mai de musicas e mai de dança mas soubretot dins lo ÒAI e la LIBERTAT : Bouòn 
bout d'an ! 
(toute l’équipe d'ESTER'on ÒAI vous attend donc dans l'année qui vient pour plus de fêtes, plus 
de musiques et plus de danses mais toujours dans le joyeux entrain et la Liberté : Bon bout d'an 
!) 
 
Alhòli ! 
Rafèu e tota la banda d'ESTER'on ÒAI.  
(Raphael et toute la bande d'ESTER'on ÒAI)"  
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“ HAPPY GROUP PARTY ” 

PIERREFEU le 10 Décembre 2016 

 
 

Grace aux nombreux “ingrédients” décoratifs 
apportés et confectionnés par Annie, quelques 
brins de houx bien ficelés par Jill et les 
guirlandes de Martine, la table est finalement 
dressée vers 18h30.  

 
 
 
 
 
Chacun ayant posé son couvert, une petite photo du 
Happy Group s’impose avant de passer à table. 
Accompagnés des nombreux plats apéritifs 
confectionnés par chacun le champagne coule à flot 
pour célébrer les anniversaires de cette fin d’année 
de Suzie, Valérie, Michael, et Jacques.  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Puis nous nous mettons à table, tous et toutes heureux d’être là et salivant déjà ! 

 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 

Inès nous a préparé une délicieuse salade de crevettes. Pour faire un vilain jeu de mots, Jacques 
nous concocte en direct, puis nous propose ses noix délicatement accompagnées de sa crème de 
fèves…Jill a apporté un Curry de poulet très richement parfumé, Martine un excellent Rôti de 
porc et Georgette un gratin dauphinois, sans oublier la salade de Rosette. 
En fin de repas nous nous régalons d’un beau plateau de fromage apporté par Dany. 
Nous terminerons par les délicieux desserts : le clafouti aux cerises de Valérie, le framboisier 
apporté par Suzie et la salade de fruits de Nanou. 

 
Puis vint le tour des CADEAUX ! 

 
 
 

Salade de 
crevettes d'Inès 

Jacques aux 
fourneaux 

Noix de St 
Jacques 

Curry de poulet Trois desserts 
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A l’exception de la caisse et la couverture, tous les présents ci-dessus sont des cadeaux apportés 
par les convives et déposés au pied du sapin, qui ce soir est du bambou.  
 

          
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Quand Jill a fini de nous expliquer les règles, le jeu commence et une immense rigolade se 
déclenche chaque fois que les coups de dés sortent des « 6 » ou des « 1 » ! Avec un 6 on choisit 
un cadeau, avec un 1, on choisit qui donne quoi à qui.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 

au milieu, en rouge, un certain paquet en forme de bouteille… 
 

Les cadeaux passent de mains en mains, comme une certaine bouteille très convoitée qui finit par 
faire  plusieurs tours de table pour finir enfin dans les bras de Jacques « le bien heureux ». 
La soirée se termine en musique avec Jacky et Michel aux harmonicas. Tout le monde reprend 
en cœur « Ha ! le petit vin blanc » puis, doucement chacun reprend ses affaires et s’achemine 
vers la sortie et quitte cette très belle soirée… 
 
  

 
Jill OATES 
Conseillère Municipale 
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Comme chaque année, l’Association Sportive de Pierrefeu a organisé, le dimanche 17 Juillet, la 
traditionnelle course de carrioles, sous un beau soleil. 
 
Cette course, qui, rappelons-le, est née à Pierrefeu, rassemble de nombreux pilotes, venus de tout 
le département et, fidèles de cette manifestation, qui rivalisent d’ingéniosité et d’audace : tout 
d’abord, pour confectionner leurs drôles d’engins, et ensuite, pour s’élancer sur le parcours de 
1km200 qu’ils connaissent depuis plus de 20 ans, améliorant chaque année leurs performances. 
 
Cette année encore, les membres de l’Association avaient mis en place une magnifique tombola 
qui est toujours très attendue par les concurrents. 
 
De même, les succulents pans-bagnats préparés par les « petites mains » de l’Association 
Sportive ont régalé tous les participants pendant la pause méridienne avant de reprendre les 
hostilités dans l’après-midi. 
 
La journée s’est terminée par une magnifique remise des prix. 
 
L’Association Sportive de Pierrefeu souhaite à TOUS une année 2017 pleine de joies et de 
Bonheur ! Avec une pensée particulière pour Jules TOZZI, qui fait le bonheur de ses parents et 
qui nous l’espérons prendra un jour la relève de son père !!! 
 
 
 

Rosette VITALE 
 
 

 
 
 
 

 

L’ouverture de la course faite par Marc BELVISI conduit 
par Nicolas TOZZI 
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L’un des 13 desserts de Noël …  

Prévoir de la patience et beaucoup de temps 
 
Recette de la Pompe à huile à ma façon  
 
Ingrédients : 
 
250 g de Farine 
10-20 g de levure de boulanger (fraiche en cube)  
1 pincée de sel  
75-80 g de sucre  
5 cuillères à soupe d’huile d’olive (plus selon le goût 
de chacun)  
2 oranges et citron (non traités)  
Eau 
 
 
Préparation de la pâte :  

 
 

 
 

 
 
Mélanger la farine, l’eau, le sel, la levure de 
boulanger et 2 cuillères à soupe d’huile d’olive jusqu'à 
obtention d’une pate homogène puis laisser reposer 2 
h ou plus (c’est mieux).  
Eplucher les oranges et le citron (récupérer le jus 
d’orange), mixer bien fin les zestes et mélanger avec 
le sucre et l’huile d’olive restant. (À rajouter selon les 
goûts) Ajouter un peu de jus d’orange à la préparation 
(environ une cuillère à soupe).  
Mélanger cette mixture à la pâte et laisser encore 
reposer 2 h ou +.  
Huiler un plat et étaler la pate sur 2 cm de hauteur.  
Prendre un verre, le placer au milieu de la pate et 
appuyer pour faire une marque.  
Entailler la pate en 4 (assez large). (Photo 1)  
Avec un pinceau huiler le tout  et mettre au four 
pendant environ 15 min à 220°.  

 

 
Bonne dégustation !!! 

Jackie PIAZZA    
Conseillère Municipale 
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1984... le Club de sortie au Restaurant Castel 
De gauche à droite : Mme Cogorno, M. Baud, Mme Maunier, Madeleine Castel, Jean Morlé, 
Henri Castel, Madeleine Valentin, Liline Hickisch, Anna Miquelis, Mme Morlé, Mme Canevari, 
Mme Renzacci, Mme Kegel, Henriette Prati, M. Kegel, Mme Gaio, Mme Baud, Max Prati, 
Germain Gaio, Auguste Liautaud, Philémon Castel, Marinette Castel, Germaine Chrétien... 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Restauration de la Chapelle de la Sainte Baume 
De gauche à droite : Philemon Castel, Germain Gaio, Raymond Arbaud, Auguste Liautaud, 
Lucien Renzacci, Gilbert Kegel, Paul Forlucci, Jean-Pierre Bortolozzi dit Moustache, Emile 
Tassone, M. Roubaud, George et Christine Tassone. 
 

Jackie PIAZZA  
Conseillère Municipale 
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Suivez toutes les informations 
internet www.pierrefeu-06.fr
 
 
VOISINS VIGILANTS 
 
• Quartier du Coulet-Gare 

Jacky PONSOT 
• Quartier du Scordiglaus

Véronique COBALEDA 
• Quartier du Planet :         

Marie LAVENE 
• Quartier du Vieux Village

suppléante Mme Irma PLACE
• Quartier des Hautes Vignes

M. Alain ROL 
• Quartier des Mortissons

MARCONI 
• Quartier de Végautier : 

Tania LOGVINENKO 
 
DERNIERE MINUTE 
 
Les poubelles et les colonnes de tri sélectif du Scordiglaus se trouvent 
désormais sur la RD17 en direction de Gilette.
 
 
ELECTIONS PRESIDENTIELLES

ELECTIONS LEGISLATIVES
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toutes les informations ainsi que les Conseils Municipaux de la Commune sur notre site 
06.fr 

Gare : Mme Christiane CASTEL et suppléant M. 

Quartier du Scordiglaus:   M. Fernand ARBAUD et suppléante Mme 

          Mme Jill OATES et suppléante Mme Anne

illage :    Mme Anne-Marie BELVISI et 
Irma PLACE 

ignes :  M. Jean-Michel LANTERI et suppléant 

Quartier des Mortissons :        M. Jérôme CALIPPE et M. Raymond 

:   M. Alain CLERGERIE et suppléante Mme

Les poubelles et les colonnes de tri sélectif du Scordiglaus se trouvent 
désormais sur la RD17 en direction de Gilette. 

ELECTIONS PRESIDENTIELLES :   - 1er tour : 23 avril 2017  
        -2nd tour : 7 mai 2017 

 
ELECTIONS LEGISLATIVES :           - 1er tour : 11 juin 2017  

      - 2nd tour : 18 juin 2017  
 

                                                Janvier 2017 

de la Commune sur notre site 

Christiane CASTEL et suppléant M. 

Anne-

Marie BELVISI et 

Michel LANTERI et suppléant 

me 

Les poubelles et les colonnes de tri sélectif du Scordiglaus se trouvent 
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LA MAIRIE : 
Secrétariat ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 12h. 
Le samedi de 9h30 à 12h, permanence des élus. 
Tel : 04.93.08.58.18 Fax : 04.93.08.51.29 –Mail : mairiedepierrefeu@wanadoo.fr  
www.pierrefeu-06.fr 
 
 
ASSISTANTE MATERNELLE : 
Mme Sabine ARBAUD 
04.93.22.03.54 ou 06.50.30.57.23 
 
SERVICE D’AIDE A LA PERSONNE :  
ADMR 04.97.11.87.11 
 
Mme Françoise BRULIN     Mme Patricia COTTA 
06.66.77.54.42      04.93.08.97.93 ou 06.74.71.93.09 
 
SANTE : 

 
Docteur SINZORGEAN (ROQUESTERON)  Docteur GARDIN (GILETTE) 
04.93.08.57.18      06.70.47.01.38 
 
INFIRMIER Xavier GIOVANNETTI  (Vallée de l’ESTERON) 
Contact : 04.93.05.64.45 / 06.62.58.74.33 
 
KINESITHERAPEUTE (ROQUESTERON) 
Mme VALENCIA 
06.25.88.28.93 
 
SOPHROLOGUE (PIERREFEU) 
Marie Paule HENNINGSEN 
06.79.08.91.49 
 
ORTHOPHONISTE (ROQUESTERON) 
Mme Patricia MALQUARTI 
06.59.95.52.31 
 
 
COIFFEURS A DOMICILE : 
 
MELANIE      VERONIQUE 
06.69.42.38.67     06.66.99.81.09 
 

TRANSPORT : 
Transport BOUTIN contact : 06.73.98.90.07 
 transportsboutin@orange.fr 
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DEMENAGEMENT : 
Les Spécialistes du Déménagement - Christophe MIQUELIS contact : 04.93.55.60.21 
 
COURSIER: 
TOP EXPRESS M. SZYBOWSKI contact: 04.93.08.54.18 
 
TAXI : 
Delphine ARBAUD PIERREFEU contact : 06.89.44.51.42 
 
PRODUCTEURS : 

• Gaec Du Cailletier Aoc Huile Et Pâte D’olives  
Sylvain ARBAUD le Cailletier –Contact : 04.93.22.03.54 
• Olives Salées et Huile D'olive 
Eric Et Patrice VITALE Le Planet : 04.93.08.52.52 
   

BOIS ET JARDIN : 
VITALE élagage contact : 04.93.08.52.52 
 
BATIMENT ET TRAVAUX PUBLICS : 

• ESTERON CONSTRUCTION MIQUELIS  contact : 04.97.02.12.48 
• PLATRES PONSOT contact : 04.97.02.12.16 
• Abdelkader LTAÏEF contact : 06 98 51 04 65 
 
ELECTRICITE : 
Electricité Générale - Christian BOIVIN : 06.11.76.44.12 
 
GARAGE : 
Stéphane BLANC –contact : 04.93.08.52.98 
 
CHAMBRES ET TABLE D’HOTES : 
LA MAISON AUX OLIVIERS  360 Route Des Mortissons 
Contact : 04.97.02.12.81 - www.maison-aux-oliviers.com 
 
PIZZERIA : 
Jean Marc BARALE –Pizzas A Emporter et Organisation De Buffets- Tous Les Mardi  
Contact : 06.87.59.42.19 
 
FABRICATION CHARCUTERIE : 
Chrystelle PONS contact : 0492.08.99.54 
 
COMMERCES : 
BEAUTY&FLAVOUR  Distribution de produits de producteurs 
Contact - Angeline HANSEN 06.08.06.25.72 
beautyandflavour@outlook.com 
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- Thibault CASTEL, né le  
de Télesphore et Marie

- Nathan LAFON,  fils de
Jean-Paul ALBERT  
 

Félicitations aux parents et bienvenue au
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

- Mme Marinette CASTEL, le 
CASTEL 

- M. Alain MARTELLI 
- M. André, alias Jonathan
- M. Raymond Di CRESCENZO

 
 
Acceptez nos sincères condoléances pour adoucir cette difficile épreuve et sachez que nos 
pensées vous accompagnent.
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    MARIAGES  
      

                                                                  Le 13 août 2016 M. DINI Cédric et M.
                                                                  Se sont  unis pour le meilleur et pour le pire…

NAISSANCES   

né le  3 novembre 2016, fils de  Anja et Antoine CASTEL
de Télesphore et Marie-Chantal CASTEL 

fils de Corinne ALBERT et Bastien LAFON, petit fils  de M

ons aux parents et bienvenue aux petits bouts ! 

DECES 

Mme Marinette CASTEL, le 1er octobre2016, maman de Télésphore et Jean

 
André, alias Jonathan FISSORE, le 4 décembre 2016  

M. Raymond Di CRESCENZO 

Acceptez nos sincères condoléances pour adoucir cette difficile épreuve et sachez que nos 
accompagnent. 
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DINI Cédric et M. PUTERSE Loïc 
Se sont  unis pour le meilleur et pour le pire… 

Anja et Antoine CASTEL, petit-fils 

etit fils  de M. et Mme 

e Télésphore et Jean-Paul 

Acceptez nos sincères condoléances pour adoucir cette difficile épreuve et sachez que nos 


